

Objektyp: **BookReview**

Zeitschrift: **Revue historique vaudoise**

Band (Jahr): **40 (1932)**

Heft 6

PDF erstellt am: **21.07.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern. Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

BIBLIOGRAPHIE

Le Chasseron.¹

M. Victor Bourgeois est un archéologue distingué dont la réputation a depuis longtemps franchi les limites de notre canton. Ses nombreuses publications ont fait apprécier son érudition et l'enthousiasme avec lequel il étudie nos monuments historiques.

M. Bourgeois a passé sa jeunesse au pied du Jura ; il l'a parcouru dès son enfance et il lui consacre encore chaque année quelques semaines. Il vient de faire paraître dans sa bonne ville d'Yverdon un petit ouvrage richement illustré consacré au Chasseron, ce belvédère superbe qui domine Ste-Croix, Bullet, les Rasses, et offre un panorama tout spécialement étendu et intéressant.

Le Chasseron est sans doute la seule sommité du Jura qui occupe une place importante dans l'histoire. Il fut en effet probablement occupé d'une manière permanente par les Helvètes et d'une manière plus sûre encore par les Romains qui y possédèrent pendant des siècles un poste d'observation et un sanctuaire religieux. A sa base, d'autre part, existaient des carrières de tuf dont sortirent, du XI^{me} au XVI^{me} siècle, les masses considérables de matériaux qui servirent à la construction des châteaux et des églises d'une importante partie de notre pays.

M. Bourgeois, chose plutôt rare, est un archéologue qui aime aussi la montagne pour elle-même, pour ses beautés naturelles, pour sa flore, pour la poésie qui s'en dégage, et pour tous les sentiments élevés qu'elle fait naître dans le cœur de ceux qui n'y vont pas exclusivement pour faire un record de vitesse, ou en songeant avant tout au contenu du sac ou au menu de l'hôtel le plus voisin. Voyez plutôt le grand chapitre que l'auteur consacre à la magnifique flore du Chasseron, sa description du panorama, et enfin le superbe dessin en couleurs de la couverture, dans lequel on voit trois choses caractéristiques de cette montagne : les anémones, les gentianes et le profil du sommet. Le panorama du plateau et des Alpes, vu du chemin de fer

¹ *Le Chasseron dès l'antiquité à nos jours*, par Victor-H. Bourgeois. Yverdon, Imprimerie Ernest Studer, 1932.

Yverdon-Ste-Croix, au-dessus des « Rapiilles » de Baulmes, sera précieux aussi pour orienter les touristes.

Les personnes très nombreuses qui visitent cette région intéressante du Jura auront tout intérêt et profit à se procurer ce petit volume. E. M.

CHRONIQUE

Signalons quelques articles de journaux :

Journal de Bex du 15 août : *La peste aux Ormonts en 1637* (mesures prises contre la contagion).

Journal officiel de la ville de Vevey du 7 octobre : *L'Horloge de la Tour de St-Jean*, à Vevey, par D. Fr.-R. Campiche.

Feuille d'Avis de Vevey du 29 septembre : *A propos d'une visite princière à Vevey*, par P. Henchoz. (Le voyage du duc Charles III de Savoie à Vevey et au Pays de Vaud.)

Feuille d'Avis de Neuchâtel, 15 et 17 août : *La vie aventureuse d'un bourgeois d'Yvonand* (David-Henri Gallandat, le grand chirurgien, et son existence en Hollande), par Paul Boudry.

Revue du Dimanche, 16 octobre : *Le roman d'une vieille fille*, par H. Perrochon (Rosalie de Constant et Bernardin de Saint-Pierre).

— 31 juillet : *Une Vaudoise en Angleterre en 1836*, par H. Perrochon.

Gazette de Lausanne : 2 septembre : *Jean-Jaques Porchat*, par L. Mogeon.

— 25 septembre : *Châtelains de Coudrée et seigneurs vaudois*, par H. Perrochon.

— 9 octobre : *La Bibliothèque de Gibbon*, par L. Seylaz.

— 23 octobre : *Auguste Jaquet, conseiller d'Etat vaudois*, par Louis Buchet.